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 Wilson Lima se reuniu com ministra do Meio Ambiente da Áustria e secretário do Clima de Viena para troca de experiências sustentáveis

Wilson Lima discute 
parcerias com Áustria

A estimativa está no boletim Focus de terça-feira 
(2), pesquisa divulgada semanalmente, em Brasília, 
pelo Banco Central (BC).

Mercado projeta 
crescimento da 
economia
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totalmente alinhado aos 
objetivos da APDM quanto 
ao fortalecimento de veto-
res sustentáveis e comple-
mentares na região, mas 
também por considerar 
que o apoio a startups faz 
parte do trabalho constan-
te da Associação de for-
talecer o ecossistema de 
inovação e ampliar a quan-
tidade de empresas de 
tecnologia na Amazônia, 
que geram oportunidades 
ímparespara a sociedade.  

Segundo Murilo Mon-
teiro, diretor executivo 
da APDM, “quando fala-
mos em inovação e tec-
nologia, falamos de um 
ambiente estimulante e 
que gera retorno social, 
ambiental, tecnológico e 
muitas vezes disruptivo. 
Um programa como este 
da Fundação Certi integra 
exatamente os segmentos 
de bioeconomia e de Tec-
nologia da Informação e 
Comunicação (TIC), que já 
temos provas de serem se-
tores fundamentais para 
diversificarmos a matriz 
econômica regional e ga-
rantirmos resultados pro-
missores para a Amazônia 
e para o país”.  

O diretor executivo da 
APDM reforça que “é mui-
to importante validarmos 
iniciativas de fomento das 
atividades ligadas a ne-
gócios sustentáveis pois, 
além de estarem direta-
mente ligadas aos dife-
renciais comparativos da 
região amazônica, são 
estas atividades que vão 
complementar a matriz 
econômica regional. Bio-
economia e Tecnologia 
da Informação e Comu-
nicação já se provaram 
vocações naturais do 
ecossistema de empreen-
dedorismo amazônico”. 

Para participar, é neces-
sário fazer sua inscrição 
no endereço eletrônico: 
sympla.com.br/evento/
lancamento-programa-
-sinapse-bio

O evento acontece de 
14h às 17h30 no Ho-
tel Intercity, que fica 
localizado na rua Mar-
ciano Armond nº 544,  
Adrianópolis, Manaus.

Para participar, é ne-
cessário fazer sua ins-
crição

Fortalecer a bioeco-
nomia no Brasil é um 
desafio que vem se 
tornando uma prio-

ridade nos últimos anos. 
E para contribuir com esta 
iniciativa, a Fundação Certi 
e seus financiadores e par-
ceiros executores lançam, 
no próximo dia 3 de maio, a 
edição 2023 do programa 
Sinapse da Bioeconomia, 
que irá destinar quase R$ 
5 milhões para colaborar 
na transformação de 70 
ideias inovadores em ne-
gócios de sucesso.  

O Sinapse da Bioeco-
nomia integra a Jorna-
da Amazônia, plataforma 
que busca estimular ne-
gócios inovadores e es-
caláveis da bioeconomia 
na Amazônia para pro-
mover a competitividade 
da floresta em pé, con-
servada e restaurada. A 
proposta é que, até 2025, 
mais de 20 mil talentos 
empreendedores da re-
gião sejam estimulados a 
criar startups de impacto 
na Amazônia Legal. Da 
mesma forma, será dado 
suporte e investimentos 
às empresas nascentes 
de base tecnológica já 
existentes com soluções  
mais promissoras

Com o Sinapse, a Funda-
ção Certi pretende atuar 
para qualificar as startups 
selecionadas por meio 
de workshops e capaci-
tações que transformem 
uma ideia em um negócio. 
“Além disso, a iniciativa 
também prevê conectar as 

Evento acontece no hotel Intercity

Últimas

Lira tira de pauta PL das Fake News

LULA MARQUES/ AB

CBF

Lira sofreu forte pressão da 
base e da oposição

O presidente da Câmara, Ar-
thur Lira, decidiu, nesta terça-
-feira (2), retirar de pauta a vota-
ção do Projeto de Lei (PL) 2630, 
conhecido como PL das Fake 
News. Lira atendeu um pedido 
do relator do projeto, deputa-
do Orlando Silva (PCdoB -RJ). A 
proposta estava prevista para 
ter seu mérito analisado nessa 
sessão. O pedido do relator 
acontece após uma sequência 
de polêmicas envolvendo o 
texto da proposta.

O texto está apto para ser 
analisado desde a semana 
passada, quando o plenário 
da Câmara dos Deputados 
aprovou o requerimento de 
urgência para agilizar a trami-
tação da proposta. Também 
na última semana, Silva apre-
sentou novo parecer retirando 
trechos polêmicos do texto. 
No entanto, ao iniciar a sessão, 
ele argumentou que precisaria 
de mais tempo para incorpo-
rar novos pontos ao projeto.

“Não tivemos tempo útil 
para examinar todas as suges-
tões, por isso gostaria de fazer 
um apelo para, consultados 

VOTAÇÃO ADIADA SORTEIO

CBF define disputas da 
Copa do Brasil 2023

A Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) realizou um 
sorteio, na tarde da terça-
-feira (2), para definir os 
confrontos das oitavas de 
final da Copa do Brasil. Entre 
os encontros definidos o 
que mais chama a atenção 
é o clássico entre Flamen-
go e Fluminense, as duas 
equipes que decidiram a 
última edição do Campeo-
nato Carioca.

O atual campeão brasilei-
ro Palmeiras terá pela frente 
o Fortaleza, já o Atlético-MG 
medirá forças com o Corin-
thians. O Sport, única equipe 
da Série B que ainda está 
viva na competição, terá o 

os líderes, que pudéssemos 
retirar da pauta de hoje a 
proposta e pudéssemos con-
solidar a incorporação de to-
das as sugestões que foram 
feitas para ter uma posição 
que unifique o plenário da 
Câmara dos Deputados em 
um movimento de combater 
a desinformação e garantir a 
liberdade de expressão”.

Segundo o relator, a prin-

Sorteio foi realizado na sede da CBF

cipal dificuldade de consenso 
entre os congressistas está na 
definição sobre a quem caberá 
fiscalizar o cumprimento e as 
sanções impostas pela lei. “Ga-
nhou muita força hoje a ideia 
da Anatel [Agência Nacional 
de Telecomunicações], mas, 
ainda assim, muitos parlamen-
tares resistem à hipótese. Esse 
é um tema em que é necessá-
rio um diálogo com o governo, 

São Paulo como adversário.
O Cruzeiro, maior cam-

peão da história da Copa 
do Brasil (com seis con-
quistas), pega justamente 
o segundo maior vencedor 
do certame, o Grêmio (cinco 
vitórias). O Botafogo, atual 
líder do Brasileiro, enfrenta 
o Athletico-PR.

Completam as oitavas 
de final da Copa do Brasil: 
América-MG x Internacional 
e Santos x Bahia. Os 16 clu-
bes classificados disputam 
o prêmio de R$ 4,3 milhões 
para quem se garantir nas 
quartas de final. Os jogos 
das oitavas serão disputa-
dos nos dias 17 e 31 de maio.

Começa hoje o evento 
Sinapse da Bioeconomia

empresas nascentes com 
o mercado, investidores e 
fontes de fomentos. Para 
tanto, serão trabalhadas 
questões como network 
e incremento da visibili-
dade, de forma a gerar 
oportunidades de integra-
ção com o ecossistema de 
inovação regional e ganhar 

visibilidade nacional”, afir-
ma o diretor geral da Certi, 
Marco Antônio Giágio.  

Apoio ao empreende-
dorismo 

O dirigente ainda desta-
ca que serão destinados 
até R$ 70 mil em recursos 
não reembolsáveis para o 

desenvolvimento de pro-
jetos inovadores, uma ma-
neira de incentivar iniciati-
vas inovadoras. Ao final do 
programa, os empreende-
dores participarão de uma 
feira de negócios, na qual 
poderão realizar ações de 
aproximação de mercado, 
consolidando o network 

tão importante para os 
atores do segmento de 
bioeconomia e TIC.  

A Associação do Polo 
Digital de Manaus (APDM) 
considera relevante a ini-
ciativa da Fundação Certi 
não apenas por entender 
que o programa Sinap-
se da Bioeconomia está 

pois da parte do governo há 
críticas com a possibilidade 
de a Anatel ser esse órgão 
responsável. O que era um 
impasse na semana passada, 
segue sendo um impasse”.

De acordo com o deputado, 
ainda não há prazo para que o 
projeto retorne para análise do 
plenário. Silva destacou que 
serão necessárias, pelo me-
nos, duas semanas para que 
o projeto esteja pronto para 
ser submetido à apreciação.

Ao chegar à Câmara, o pre-
sidente da Casa, deputado Ar-
thur Lira (PP-AL) afirmou que 
o texto só seria colocado em 
votação caso houvesse votos 
suficientes para aprová-lo. “Se 
tiver, claro que vota. Se não 
tiver, o meu intuito é que não 
vote hoje”, disse.

O PL 2630/20 institui a Lei 
Brasileira de Liberdade, Res-
ponsabilidade e Transparên-
cia na Internet, com normas e 
mecanismos de transparência 
para provedores de redes so-
ciais, ferramentas de busca e de 
mensagens instantâneas, bem 
como as diretrizes para seu uso.

PL das Fake News é retirada 
de pauta na Câmara e vota-
ção é adiada

IMPASSE
CBF define confrontos das 
oitavas de final da Copa do 
Brasil

FUTEBOL
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Abuso à Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes
De forma alusiva ao Dia Nacional de Combate ao Abuso 

e à Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes, ce-
lebrado no dia 18/5, a Prefeitura de Manaus, por meio 
da Secretaria Municipal da Mulher, Assistência Social e 
Cidadania,realiza hoje o lançamento oficial da campanha 
municipal “Maio Laranja”, com o tema “Faça bonito! Va-
mos proteger nossas crianças e adolescentes”.  Haverá 
solenidade na CMM e à tarde uma caminhada simbólica, 
com concentração na praça do Relógio Municipal. 

Casa de Praia Zezinho Corrêa
A prefeitura de Manaus inaugurou, na noite de segunda-

-feira (1º), a  Casa de Praia Zezinho Corrêa, localizada 
no complexo turístico Ponta Negra. A Casa de Praia 
vem como mais uma opção cultural para a cidade, cujo 
espaço estava abandonado há mais de duas décadas. O 
espaço multiuso tem área construída de 1.650 metros 
quadrados, incluindo um restaurante, quatro  lanchone-
tes, administração, banheiros, playgrounds, palco, áreas 
de convivência e área para exposição de artesanato. O 
projeto tem o foco no lazer, turismo, negócios, artesa-
nato e gastronomia com a  expectativa de geração de 
100 empregos diretos. 

A Favor

Contra

Luto por Thomé Filho
Diversas autoridades e 

politicos do Estado, além 
do Governo do Amazonas 
,lamentou ontem o faleci-
mento do ex-prefeito de 
Autazes, Thomé Filho. “A 
população do Amazonas 
perde um grande homem 
público que trabalhou para 
promover o desenvolvi-
mento do nosso estado. 
Meu abraço fraterno aos 
amigos e familiares”, disse 
o governador Wilson Lima.

Além de ter sido prefeito 
e vice-prefeito de Autazes, 
José Thomé Filho também 
foi presidente da Associa-
ção Amazonense de Pre-
feitos (AAM) e uma forte 
liderança no interior do 
Estado.

Cotas da UEA
O deputado estadual 

Thiago Abrahim (União 
Brasil) se reuniu ontem 
com  a Comissão da Uni-
versidade do Estado do 
Amazonas (UEA) para dis-
cutir medidas que pos-
sam reverter a decisão do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), que  torna inconsti-
tucional o artigo 1º da lei 
nº 2.894/2004, que estabe-
lece a definição de vagas 
para o nosso Estado. 

Deputada Mayara
A deputada estadual Dra. 

Mayara Pinheiro Reis (Re-
publicanos) protocolou na 
manhã de ontem um Proje-
to de Lei com o objetivo de 
defender o percentual de 
vagas disponíveis para es-
tudantes amazonenses na 
Universidade. De acordo 
com o ministro Alexandre 
de Moraes, a lei é inconsti-
tucional efere o artigo 19, 
que veda a distinção entre 
brasileiros.

Café de Negócios
Projetado pela BTP Ur-

banismo, o Quintas de 
São José do Rio Negro 
será a atração do Café 
de Negócios, um evento 
voltado para corretores de 
imóveis em Manaus. Na 
próxima quinta-feira (4), 
às 9h30, os profissionais 
irão conhecer de perto as 
novidades do empreendi-
mento de mais alto luxo 
da cidade, 

O Café de Negócios vai 
acontecer no stand locali-
zado na entrada do con-
domínio, na estrada do 
Cetur, 3020, no Tarumã. 
No local é possível conhe-
cer melhor o projeto do 
Quintas de São José do Rio 
Negro e conferir os mode-
los de lotes oferecidos. O 
stand está disponível para 
visitação de sexta-feira a 
domingo. 

Denúncia
A administração que o 

prefeito Simão Peixoto faz 
em Borba foi repudiada na 
sessão plenária da Assem-
bleia Legislativa do Estado 
do Amazonas (Aleam). O 
presidente da Casa, de-
putado estadual Roberto 
Cidade (UB), denunciou 
que 109 servidores muni-
cipais foram exonerados 
ou tiveram reduzidos seus 
vencimentos à metade, 
conforme anunciado pelo 
próprio prefeito neste dia 
1º de Maio, Dia do Tra-
balhador.

PL das Fake News
O ministro do STF Ale-

xandre de Moraes de-
terminou que a PF ouça 
executivos das empresas 
Google, Meta, Spotify 
e Brasil Paralelo após a 
publicação de anúncios 
contrários ao PL das Fake 
News, projeto que cria 
regras para criminalizar 
a divulgação de conteú-
do falso e responsabiliza 
redes por irregularidades 
cometidas em seus am-
bientes virtuais.

Roraima
O governador de Rorai-

ma, o bolsonarista Antô-
nio Denarium (PP), atua 
para emplacar a própria 
esposa como conselheira 
no Tribunal de Contas do 
Estado (TCE-RR). O cargo 
é vitalício, com salário de 
R$ 35,5 mil e auxílios que 
somam R$ 27 mil. 

Se aprovada, Simone So-
ares de Souza, conhecida 
como Simone Denarium, 
será responsável por jul-
gar as contas do próprio 
marido. O nome da pri-
meira-dama roraimense foi 
confirmado na edição de 
sexta-feira, 28, do Diário 

Oficial da Assembleia Legis-
lativa de Roraima (AL-RR), 
responsável pela indicação. 
Ela disputa a vaga com 
outros quatro candidatos.

Supermercados multados
Durante a sessão plená-

ria de ontem,  o deputado 
Sinésio Campos (PT) anun-
ciou os 10 supermercados 
que serão multados pelo 
PROCON pelo descumpri-
mento da “Lei das Sacolas”. 
O órgão estadual de pro-
teção aos consumidores 
começou hoje a distribuir 
os Autos de Infração. Cada 
um deles receberá uma 
multa no valor de R$ 5 
mil reais.

 São eles: Carrefour, 
Nova Era, Baratão da 
Carne, Assaí, DB, Juma, 
Pátio Gourmet, Coema, 
Yroyak e Atack. 

Legislação estadual 
De acordo com a legis-

lação estadual, a venda de 
sacolas plásticas conven-
cionais é proibida, sendo 
permitida a distribuição 
gratuita. Apenas as saco-
las feitas com materiais 
biodegradáveis podem ser 
vendidas pelos estabeleci-
mentos comerciais. 

Plástico comum
Os supermercados mul-

tados estavam venden-
do sacolas alegando que 
eram biodegradáveis, po-
rém uma análise técnica 
mostrou que eram com-
postas de plástico comum.

Esporte na Aleam
 O Projeto de Lei nº 

419/2023, de autoria do 
presidente da Assembleia, 
deputado Roberto Cidade 
(UB), dispõe sobre a inicia-
ção esportiva e estabelece 
protocolos de prevenção 
e combate ao assedio e 
abuso infantil em clubes 
formadores e academias 
esportivas. 

Prevenção
De acordo com o pro-

jeto, os clubes formado-
res e academias esporti-
vas deverão elaborar um 
protocolo de prevenção 
e combate ao abuso e 
assédio infantil,que será 
registrado junto aos ór-

gãos fornecedores de al-
varás de funcionamento 
eestar disponível em suas 
dependências.

Destaque 
O programa Parlamen-

to Jovem da Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), realizado pela 
Escola do Legislativo “Se-
nador José Lindoso”, ga-
nhou uma nova integran-
te na eleição realizada na 
manhã de ontem: Com 
apenas 17 anos,Yasná de 
Souza da Silva, estudan-
te do 2º ano do Ensino 
Médio da Escola Estadu-
al Vicente Telles, zona 
Centro-Sul de Manaus, se 
destacou entre os demais 
candidatos defendendo 
a pauta da natureza e 
pelo comprometimento 
com a representação dos 
interesses da juventude 
amazonense.

Violência em Manaus
O deputado estadual 

Delegado Péricles (PL) 
cobrou ações mais efe-
tivas das Forças de Se-
gurança para coibir a 
criminalidade no Estado. 
O deputado destacou 
ontem em plenário que 
é preciso estar firme para 
combater o crime orga-
nizado no Amazonas. O 
parlamentar lembrou o 
caso ocorrido na ma-
nhã do último domingo 
(30), no bairro da União, 
quando um casal foi 
atingido por tiros den-
tro de um carro, após se 
recursar a baixar o vidro 
do veículo. O homem, 
identificado como Wa-
shington Bruno Pereira 
de Souza, 34, não re-
sistiu aos ferimentos e 
morreu. Uma jovem de 
21 anos foi atingida com 
um tiro no pescoço e 
segue internada no Hos-
pital e Pronto-Socorro 
28 de Agosto.

Editorial

A Zona Franca de Manaus é 
um exemplo bem-sucedido 
de política de incentivo ao 
desenvolvimento regional 
no Brasil. Desde sua criação 
em 1957, ela tem sido uma 
grande fonte de impulso 
econômico e atração de in-
vestimentos para a região. Os 
incentivos fiscais e tributários 
concedidos à região Zona 
têm sido responsáveis por 
alavancar o setor industrial 
local, gerando empregos e 
aumentando a competitivi-
dade das empresas.

A isenção do Imposto sobre 
Produtos Industrializados 
(IPI), a redução do Impos-
to de Importação (II) para 
insumos e matérias-primas 
e o crédito presumido do 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) são alguns dos be-
nefícios fiscais que a ZFM 
oferece para as empresas 
que investem na região. 
Esses incentivos reduzem 
significativamente os cus-
tos de produção, tornando 
os produtos mais competi-

tivos no mercado nacional  
e internacional.

Além dos incentivos fiscais, 
a Suframa também oferece 
incentivos para o desenvol-
vimento de pesquisa e ino-
vação, por meio da conces-
são de créditos fiscais para 
empresas que investem em 
pesquisa e desenvolvimento 
(P&D). Esse incentivo tem 
contribuído para o desenvol-
vimento de novas tecnolo-
gias e produtos, tornando a 
região um polo de inovação 
e tecnologia de ponta.

Recentemente, tem ha-
vido preocupações com a 
possibilidade de a ZFM ser 
prejudicada pela Reforma 
Tributária em tramitação 
no Congresso Nacional. 
No entanto, o Secretário 
Extraordinário da Reforma 
Tributária, Bernardo Appy, 
reafirmou o compromisso 
do Governo Federal com a 
manutenção dos empregos 
e a preservação da floresta 
amazônica proporcionados 
pelo modelo econômico. De 
acordo com o secretário, a 

ZFM não será prejudicada 
pela reforma tributária, visto 
que um de seus objetivos é 
aumentar exponencialmen-
te o potencial de crescimento 
do país.

É importante ressaltar que 
a ZFM é um modelo de po-
lítica pública bem-sucedido 
e deve ser mantido e apri-
morado para que continue a 
contribuir para o desenvol-
vimento econômico e social 
da região amazônica e do 
país como um todo, gerando 
emprego, renda e inovação.

Reforma Tributária e ZFM

Holofote
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Cidades A caminhada aconteceu para 
a ampliação da conscientiza-
ção do TEA 

A vazante do rio coincide 
com período de reprodução 
das piranhas

O mês de abril contou 
com uma programa-
ção especial e finalizou 
no domingo (30)

Guilherme Nery

Com a presença de 
instituições par-
ceiras, professores 
e pais de pessoas 

autistas, o prefeito de Ma-
naus, David Almeida, parti-
cipou do encerramento da 
programação do mês de 
conscientização do autis-
mo no Complexo Turístico 
Ponta Negra, localizado na 
Zona Oeste de Manaus, na 
manhã de domingo (30).

Com sete secretarias in-
tegradas, o executivo mu-
nicipal reconheceu o papel 
desempenhado por todas 
elas no mês do ‘Abril Azul’. 
Ao Vanguarda do Norte, 
Davi Almeida ressaltou a 
importância de se ter pro-
jetos como esse.

”[Estamos trabalhando] 
no mês de conscientiza-
ção, com relação à causa do 
autismo, com uma cami-
nhada de conscientização 
e com essa política para 
inserir o autista no dia a 
dia, para que possamos 
minorar os efeitos cau-
sados. Aqui nós estamos 

O executivo municipal reconheceu o papel desempenhado por todas as secretarias no mês do ‘Abril Azul’

RUAN SOUSA /CLÓVIS MIRANDA

David Almeida participa da 
caminhada de conscientização

trabalhando para propor-
cionar às famílias o apoio 
total para ajudá-las”, disse.

Completou ainda: “Nós 
começamos com o atendi-
mento do Eamaar com 2,2 
mil crianças. Agora, temos 
mais de 6,5 mil crianças e 
isso faz com que nós possa-

das e hoje temos uma 
população bem maior do 
que 20 anos atrás. Então, 
a sociedade precisa enten-
der como é o autismo para 
aprender lidar com suas 
peculiaridades”, afirmou 
Alexandre Mascarenhas.

Igualmente, o presidente 
do Fundo Manaus Solidá-
ria (FMS), Emerson Castro, 
disse que essas ações são 
oportunidades importan-
tes para que as famílias 
possam interagir e apren-
der mais sobre o transtor-
no do espetro autista (TEA).

“Essa é mais uma ação 
realizada a pedido do pre-
feito David Almeida, que 
está proporcionando para 
a população a oportuni-
dade de aprender mais 
sobre o autismo, além de 
aproveitar o momento, se 
divertir e destacar essa 
pauta tão importante na 
nossa sociedade”, afir-
mou Castro.

O evento contou com a 
caminhada em alusão ao 
mês azul e atividades adap-
tadas para as crianças e 
adolescentes que estavam 
no local, como oficina de 
pinturas, cão terapia, cir-
cuito motor, zumba, pas-
seio de triciclo, cama elás-
tica, piscina de bolinha, e 
outras diversas atividades 
promovendo o bem-estar 
e alegria de todos.

Piranhas atacam banhistas em balneário 
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As piranhas são vorazes e ata-
cam rapidamente

Cadu Rocha

No feriado nacional do 
Dia do Trabalhador, cele-
brado na segunda-feira (1°), 
os banhistas estavam se di-
vertindo em um balneário, 
quando foram atacados por 
um cardume de piranhas. O 
local fica situado no bairro 
Tarumã-Açu, zona Oeste da 
cidade, que integra a bacia 
hidrográfica do Rio Negro.

Na ocasião, as pessoas 
estavam tomando banho e 
jogando vôlei no igarapé, 
momento em que os peixes 
carnívoros apareceram no 
local e morderam os pés da 
vítimas, que saíram corren-
do da água desesperados.

No total, oito pessoas 
foram atacadas pelas pi-

DESESPERO DE BANHISTAS

Mototaxista morre em acidente fatal
Ivan Nobre

Um mototaxista identifi-
cado como Maicon Reis Gui-
marães, de 27 anos, morreu 
após ser atropelado por um 
caminhão betoneira na tar-
de desta terça-feira (2), na 
avenida 7 de Maio, bairro 
Santa Etelvina, Zona Norte 
de Manaus.

De acordo com informa-
ções da 26ª Companhia Inte-

rativa Comunitária (Cicom) o 
homem tentou desviar de um 
carro modelo S10, quando foi 
atingido por um caminhão 
carregado de cimento.

A picape saía de uma ofi-
cina para a avenida 7 de 
Maio, quando o acidente 
aconteceu deixando o ho-
mem morto ainda no local. 
A família de Maicon não quis 
falar com a imprensa sobre 
o ocorrido.

Os condutores dos veícu-
los envolvidos no acidente 
fatal ficaram no local e foram 
encaminhados para uma 
delegacia de polícia para 
prestarem esclarecimentos. 
Os detalhes devem ser in-
vestigados pela Delegacia 
Especializada em Acidentes 
de Trânsito (DEAT).

O corpo da vítima foi en-
caminhado para o Instituto 
Médico Legal (IML).

ATROPELAMENTO

Governo do Amazonas oferece mil 
vagas para cursos gratuitos

Da redação

O Governo do Amazo-
nas, em parceria com o 
Instituto Numiá de De-
senvolvimento Cultural 
da Amazônia, divulgou, 
nesta terça-feira (02), a 
oferta de mil vagas em 
16 cursos de qualificação 
profissional gratuita, na 
modalidade de Ensino a 
distância (Ead).

As inscrições já estão 
abertas e os interessados 
podem acessar o Portal do 
Trabalhador (www.por-
taldotrabalhador.am.gov.
br) para se inscrever no 
curso que escolher.

A relação dos candida-
tos estará disponível no 
dia 5 de maio e os can-
didatos aprovados rece-
berão, através do e-mail 
cadastrado no momento 
da matrícula, o login e 
senha para acessar o curso 
na plataforma do projeto, 
disponível a partir de 8 de 
maio, data que marca o 
início das aulas.

De acordo com o Se-
cretário executivo da Se-
temp, Paulo Gilson, essa 
iniciativa tem o objetivo 
de ampliar aos cidadãos, 
possibilidades de entrada 
no mercado de trabalho 
e incentivar na busca por 
qualificação profissional.

“Sabemos a importân-
cia de capacitar pessoas 

para o mercado de tra-
balho e essa parceria veio 
em um ótimo momento, 
pois nosso objetivo é be-
neficiar muitas pessoas, 

QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL

Os cursos são exclusivos na modalidade EaD
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ranhas. Em seguida, to-
das foram atendidas com 
os primeiros socorros e a 
área foi totalmente isola-
da, com intuito de evitar 
outros ataques.

A vazante do rio, quando 
o nível das águas reduz, 
coincide com período de 
reprodução das piranhas e 
é apontado como um dos 
fatores dos ataques.

Recomendações
Especialistas em salvar 

vidas alertam para que os 
banhistas sempre entrem 
na água próximo de algum 
posto de atendimento do 
Corpo de Bombeiros e, se 
não tiver, ficar atentos a 
qualquer tipo de movimen-
to na água, sempre estan-

através dessa parceria, e com 
apoio do Governo do Amazo-
nas oportunizar pessoas para 
serem inseridas nas vagas de  
emprego”, disse.

TEA PIRANHAS

mos continuar investindo. 
Estamos fazendo uma ação 
com a transversalidade da 
prefeitura para a conscien-
tização da causa autista. 
Tenho certeza que esse 
trabalho tem agradado às 
famílias e estamos lutan-
do para conseguir ampliar 

esse atendimento“, desta-
cou o prefeito de Manaus.

Conforme explica o dire-
tor do Espaço de Atendi-
mento Multidisciplinar ao 
Autista Amigo Ruy (EA-
MAAR), Alexandre Mas-
carenhas, há uma neces-
sidade da população se 

atualizar sobre a temática  
do autismo.

”É preciso trazer à tona 
[a conscientização] para 
a sociedade, para que 
as pessoas entendam o 
sentido da caminhada e 
mês azul. Cada vez mais 
crianças são diagnostica-

do preparado para essas 
eventualidades e outras 
ocorrências que possa 
acontecer. Leia a matéria 
completa no portal Van-
guarda do Norte.

CURSOS

Assistente Adminis-
trativo

Agente de Portaria
Atendimento ao 

Cliente
Gestão de Mídias 

Sociais
Noção de Departa-

mento Social
Noção em Recursos 

Humanos
Marketing Digital
Técnicas de Vendas
Técnicas de Negociação

Secretariado
Atendimento ao 

cliente, Negociação, 
Técnicas de Vendas

Noção em Empreen-
dedorismo

NR 10 – Serviços de 
Eletricidade

NR 15 – Atividades 
Insalubres

NR 20 – Combustí-
veis e Inflamáveis

NR 35 – Trabalho em 
Altura



Criminoso faz família refém 
durante roubo em Manaus

Cadu Rocha

Um homem invadiu 
uma casa e fez uma 
família refém na ma-
drugada de ontem 

(02). O fato aconteceu no 
bairro Cidade de Deus, Zona 
Norte de Manaus. O criminoso 
fugiu do local e ainda não foi 
identificado.

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio da 13º 
Companhia Interativa Comu-
nitária (Cicom), que atende a 
área da ocorrência, informou 
que toda a ação criminosa 
aconteceu no Beco Interna-
cional, quando o criminoso 
invadiu a casa e surpreendeu 
as pessoas que estavam nela. 

Na ocasião, o homem ame-
açou os moradores e, em se-
guida, os trancou no banheiro 
da residência.

Neste momento, o crimi-
noso aproveitou para roubar 
objetos de valores das vítimas, 
como joias, dinheiro, celula-
res e outros pertences. Após 
a ação criminosa, o homem 
fugiu e ninguém ficou ferido.

O fato ocorreu na ma-
drugada desta terça-
-feira (02)

A família ficou trancafiada dentro do banheiro enquanto o criminoso roubava objetos

‘Japa’ é morto 
com tiro no 
pescoço

ASSASSINADO

Rosana Ramos

Um homem identificado 
como Maurison da Silva Tava-
res, 25, conhecido como ‘Japa’, 
foi assassinado a tiros na última 
segunda-feira (1°), na Travessa 
35, conjunto Osvaldo Frota I, 
bairro Cidade Nova, Zona Norte 
da capital amazonense.

Segundo informações repas-
sadas pela polícia, Maurison, 
mais conhecido como ‘Japa’, 
estava sentado em uma calça-
da, quando dois homens não 
identificados chegaram em uma 
moto, perguntaram o nome dele 
e ao responder o questionamen-
to dos criminosos, foi baleado 
no pescoço.

O homem de 25 anos chegou 
a ser socorrido e encaminha-
do a uma unidade de saúde, 
mas morreu durante o trajeto. 
A Delegacia Especializada em 
Homicídios e Sequestros (DEHS) 
irá investigar o caso.

Criminosos perguntaram o o 
nome da vítima e atiraram nele

DIVULGAÇÃO
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PERDÃO E LIBERTAÇÃO
O que vem a ser o perdão? 

Como alcançar o perdão? 
Quais suas implicações? 
Todas estas questões fa-
zem parte das indagações 
existenciais. No processo 
evolutivo  perdoar sempre 
foi objeto de estudo no 
que tange à dificuldade e 
benefícios em praticá-lo. O 
perdão se liga à idéia de 
desapego gradual e linear 
frente ao fato e a identi-
ficação do autor da dor 
emocional experimenta-
da, sendo admitido como 
uma renúncia ao processo 
de vingança trazendo em 
sua essência um ato de co-
ragem libertadora através 
da misericórdia, aceitação 
da limitação do outro atra-
vés da reestruturação  do 
“Eu” criando, desta for-
ma, um espaço cognitivo 
de reconciliação interior. 
      Perdoar é um proces-
so difícil, lento e gradual 
onde o ofendido decide 
interromper o ciclo da 

vingança não exatamente 
apagando da memória os 
atos ofensivos que cau-
sam a dor, mas, sobretudo 
com uma atitude de cora-
gem interna para deixar 
de lado o rancor, mente 
aberta para analisar o ato 
de forma objetiva e empá-
tica sob todos os ângulos, 
e, persistência para poder 
concluir o caminho desa-
fiador e libertador do ato 
do perdão.

Entretanto, uma das 
maiores dificuldades nes-
te processo é o ressenti-
mento, onde o passado é 
remoído frequentemente, 
ocasionando, invariavel-
mente, um mal estar psí-
quico reiterado. Tal atitude 
comportamental é extre-
mamente danosa transfor-
mando, invariavelmente, o 
ressentimento em amar-
gura, até mesmo chegando 
em processos depressivos.

O caminho do perdão é 
facilitado quando permi-

timos o florescer da mi-
sericórdia e da bondade 
em nosso interior sendo 
necessária a sinceridade 
consigo mesmo, a refle-
xão pormenorizada sobre 
o que sente sobre o autor 
da ofensa, identificando, 
entre outras questões, se 
estamos diante de inve-
ja, culpa, ódio permitindo 
uma compreensão mais 
apurada através da iden-
tificação dos mesmos e 
o detalhamento de como 
efetivamente nos senti-
mos frente a eles.

Um olhar detalhista per-
mite visualizar como tais 
sentimentos ou ressen-
timentos trazem tortura 
emocional e impactos es-
senciais na saúde mental e 
a necessidade de substituir 
os sentimentos de apego 
às emoções negativas re-
lacionadas à ofensa por 
sentimentos de empatia 
e compreensão da pers-
pectiva do agressor e ain-

da a avaliação no sentido 
de visualizar se nossas 
reações emocionais não 
estão impactando mais 
negativamente do que o 
próprio ato do agressor. 
   Quanto melhores forem 
as razões para o perdão 
melhor nos sentimos pois 
há neste processo uma 
libertação dos sentimen-
tos destrutivos os subs-
tituindo por sentimentos 
altruístas que refletirão em 
uma vida mais plena, mais 
feliz, mais leve e harmônica 
, permitindo, desta forma, 
a criação de um novo ci-
clo de vida, com a efetiva 
busca de felicidade sem 
os empecilhos dos senti-
mentos negativos ineren-
tes a  falta do perdão, daí 
afirmar categoricamente 
que, a virtude do exercício 
permanente do  perdão é 
eficazmente libertadora e 
criadora de um  modelo 
funcional  de vida  emo-
cionalmente saudável.

Homem é espancado 
até a morte

Ivan Nobre

Um homem identificado 
como Antônio Ednaldo Gon-
çalves da Silva, de 24 anos, foi 
espancado até a morte na tarde 
desta terça-feira (2), dentro da 
casa em que ele morava na ave-
nida dos Guaranás, bairro Lago 
Azul, Zona Norte de Manaus.

De acordo com o irmão da 
vítima, que preferiu não se iden-
tificar, a casa em que Antônio 
estava teria sido invadida por 
vários homens armados com 
pedaços de madeira.

Os criminosos agrediram 

Antônio com socos, chutes e 
pauladas, momento em que ele 
não resistiu aos ferimentos e 
morreu ainda no local. Ainda de 
acordo com o irmão, Antônio era 
portador de Síndrome de Dow e 
não falava. Por esse motivo, ele 
não conseguiu pedir socorro no 
momento em que estava sendo 
espancado pelo grupo.

O caso está sendo investigado 
pela Delegacia Especializada em 
Homicídios e Sequestros (DEHS) 
para apurar a motivação do crime. 

O corpo da vítima foi encami-
nhado para o Instituto Médico 
Legal (IML).

SÍNDROME DE DOWN

Ele foi espancado até a morte

Especialista em Psicologia Positiva

José Trintin Jr.
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Corpo encontrado dentro de carro na 
zona Sul 

Feifiane  Ramos

Allison Diego da Silva, 30, foi 
encontrado morto dentro de 
um carro modelo Fiat Uno, de 
cor cinza, no início da tarde 
de segunda-feira (1º), na rua 
Professor João Leda, bairro 
Colônia Oliveira Machado, 
zona Sul de Manaus.

Populares relataram que 
ainda pela manhã, se de-

pararam com o carro com 
várias marcas de tiros na 
rua. Posteriormente, eles 
acionaram os policiais mi-
litares da 2ª Companhia 
Interativa Comunitária 
(Cicom) para averiguar  
a ocorrência.

Ao chegarem no local, os 
policiais constataram que 
havia um corpo no banco 
de trás do veículo.

De acordo com a perícia,  
o carro em que a vítima 
foi encontrada foi atingido 
por oito tiros, no qual dois, 
atingiram Allison na cabeça 
e outro na perna direita.

O Instituto Médico Legal 
(IML) fez remoção do corpo 
e o caso será investigado 
pela Delegacia Especiali-
zada em Homicídios e Se-
questros (DEHS).

Corpo encontrado boiando no  
Rio Negro

RESTOS MORTAIS

Feifiane Ramos

Um corpo ainda não identi-
ficado foi encontrado boian-
do no Rio Negro, na manhã 
de segunda-feira (1°), no 
Centro da capital amazo-
nense. Funcionários de uma 
obra encontraram o corpo, 
que já estava em avançado 
estado de decomposição e 

acionaram a polícia.
De acordo com informa-

ções da Polícia Militar (PM), 
os funcionários avistaram 
os restos mortais da vítima 
boiando no rio e imedia-
tamente chamaram a PM. 
Conforme informações pre-
liminares dos agentes de 
segurança pública, pelas 
roupas, é possível afirmar 

que se trata de um homem. 
O corpo também estava com 
parte comida, possivelmente 
por peixes daquela região.

Posteriormente, foi aciona-
do o Pelotão Fluvial do Corpo 
de Bombeiros Militar do Ama-
zonas para fazer a remoção do 
corpo de dentro da água e o 
IML fez a remoção do corpo 
para procedimentos padrão.

HOMICÍDIO



Política Governador wilson Lima 
trata de assuntos sobre-
meio ambiente e susten-
tabilidade na Áustria

PARCERIAS
Prefeito David Almeida rei-
naugura mais uma escola, des-
sa vez no bairro Cidade Nova 

EDUCAÇÃO

 Os encontros bila-
terais serviram para 
trocar experiências 
sobre práticas de 
desenvolv imento 
sustentável e de 
proteção ambiental

Da redação

O governador do 
Amazonas, Wil-
son Lima, reuniu-
-se, ontem, com 

a ministra do Meio Am-
biente da Áustria, Leonore 
Gewessler, e com o se-
cretário do Departamento 
do Clima, Meio Ambien-
te e Democracia, Jurgen 
Czernohorsky. Os encon-
tros bilaterais serviram 
para trocar experiências 
sobre práticas de desen-
volvimento sustentável e 
de proteção ambiental. A 
conversa com a ministra 
foi na sede do Ministério 
Federal de Proteção do Cli-
ma, Meio Ambiente, Ener-
gia, Mobilidade, Inovação 
e Tecnologia, na capital 
austríaca. Nelson Tabajara 
de Oliveira, embaixador do 
Brasil na Áustria, também 
participou do encontro.

Sustentabilidade
Na ocasião, Wilson Lima 

apresentou projetos e po-
tenciais do estado voltados 
à sustentabilidade, como 
o fato do Amazonas ter a 
maior parcela da floresta 
amazônica em seu território 
e que está 97% preservada; 
ter uma das maiores reser-
vas aquíferas do mundo; 
estar avançando quanto à 
distribuição de água potá-
vel a comunidades do inte-
rior e manter programas de 
redução do desmatamento 
e projetos como a Escola da 

Governador e deputados 
participam de encontro com 
autoridades austríacas e apre-
sentam projetos sustentáveis

David Almeida reinaugura escola na Cidade Nova

DIVULGAÇÃO

Caio André

Da redação

O prefeito de Manaus 
David Almeida, reinaugu-
rou  ontem,  2 de maio,  
a Escola Professora Su-
lamita Pereira Gonçalves, 
no bairro Cidade Nova, 
zona Norte. 

A unidade de ensino, da 
Secretaria Municipal de 
Educação (Semed) é a 312ª 
entregue, em menos de 
três meses, para a popula-
ção. As obras, que iniciaram 
em janeiro deste ano e fo-
ram concluídas neste mês, 
vão beneficiar 542 alunos 
do 1º ao 5º ano.

“Queremos ampliar ain-
da mais os investimentos 
nas escolas que são cen-
tros educacionais, que vão 
melhorar a vida das pes-
soas. Estamos buscando e 
vamos continuar enviando 
esforços de todas as par-
tes, prefeitura, secretaria, 
gestores, professores, alu-
nos e os pais que são 
fundamentais para que 
nós possamos trabalhar 
com essas crianças mo-

EDUCAÇÃO PAUTAS DA ALEAM

Alessandra Campelo 
leva apoio a Envira

Na retomada dos trabalhos 
na Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), ontem, a 
deputada estadual Alessandra 
Campelo (PSC) pautou o apoio 
aos trabalhadores da saúde, o 
combate à violência contra a 
mulher e o reforço do poli-
ciamento para o município de 
Envira (a 1.208 quilômetros de 
Manaus). Na primeira parte do 
pronunciamento, a deputada 
prestou solidariedade aos tra-
balhadores da saúde de diversas 
categorias que estiveram na ga-
leria da Assembleia e que lutam 
pelo pagamento dos salários 
em dia por parte das empre-
sas terceirizadas que prestam 
serviços ao estado.

Alessandra disse que, em par-
ceria com os demais parlamen-
tares da Casa, está articulando 
junto ao governo alternativas 
para que as demandas da cate-
goria sejam atendidas. “O meu 
histórico de luta e de traba-
lho sempre foi em defesa do 
serviço público de qualidade”,  
disse Campelo.

tivadas, e transformá-las 
em adultos de qualidade 
e de referência. Estamos 
trabalhando para trans-
formar a educação básica 
da nossa cidade”, garantiu 
David Almeida.

No local, foi feita a subs-
tituição total das instala-
ções elétricas, das luminá-
rias, do forro, e de louças, 
além da troca do reves-
timento e da cobertura. 
A escola recebeu pintura 
geral, abrigo de gás, insta-
lação de coifa na cozinha 
e ainda paisagismo.

Ampliação
O espaço passou por 

uma ampliação no refei-
tório da cozinha, cons-
trução de depósitos es-
pecíficos para estivas e 
alimentos frios e ainda de 
um paneleiro funcional.

 Outros serviços também 
foram realizados como 
troca de esquadrias das 
portas e janelas e a poda 
das árvores.

A escola conta com 14 
salas de aula, banheiros Deputada Alessandra Campelo

adaptados para Pessoas 
com deficiência (PcDs), 
banheiros masculino e 
feminino para os alunos, 
sala da secretaria, coor-
denação pedagógica e 
dos professores, diretoria 
e arquivo morto e ainda 
o Centro de Tecnologias 
Educacionais (CTE).

“Vamos trabalhar em si-
tuações que precisam ser 

Resgate de cárcere privado
A deputada Alessandra tam-

bém relatou que a Procuradoria 
da Mulher fez, no último domin-
go (30/04), o resgate de uma 
mulher que estava em cárcere 
privado, em Manaus. A Ronda 
Maria da Penha foi ao local e o 
suspeito foi preso em flagran-
te. “A gente não está expondo 
ainda a cara dele para que não 
seja identificada a vítima.  No 
momento certo será exposto, 
porque bandido a gente não tem 
que esconder a cara, a gente tem 
que expo”, afirmou a deputada.

Wilson Lima visita Áustria 
para tratar de parcerias

Floresta, na área de educa-
ção ambiental.

“Estive conversando com 
a ministra e ela me fez por-
tador de um documento 
para a ministra do Meio 
Ambiente no Brasil (Mari-
na Silva) para estabelecer 
essa relação de cooperação 
entre Viena, Áustria e Brasil 
para que a gente possa 
trocar experiências, princi-
palmente nos avanços que 
têm sido feitos aqui, não 
só da proteção de florestas, 
mas também da proteção 
do meio ambiente urbano, 
como tratamento de esgo-
to, distribuição de água 
e a questão das energias 
renováveis”destacou o go-
vernador Wilson Lima.

Já o encontro com o 
secretário do Clima e Meio 
Ambiente aconteceu na sede 
da Prefeitura de Viena e 
foi pautado, principalmente, 
pelas soluções em tratamen-
to de esgoto na cidade.

Em ambas agendas, tanto 
com a ministra quanto com 
o secretário, participaram 
o deputado federal Amon 
Mandel e o secretário do 
Meio Ambiente, Eduardo 
Taveira.

Ainda como parte dos 
compromissos em relação 
à geração de energia limpa, 
por exemplo, o governador 
visitou a empresa Das Ener-
gy, que atua na produção 
de painéis solares flexíveis, 
tecnologia que pode auxi-
liar no abastecimento de 
comunidades do Amazonas.

Esgoto e energia elétrica.

Tratamento de esgoto
Antes, o governador do 

Amazonas visitou a empresa 
Ebswien, responsável pelo 
tratamento de esgoto de 
Viena, cidade que é referên-
cia mundial no tratamento 
de águas residuais. Além de 
tratar o esgoto da cidade, a 
empresa também usa o lodo 
para produção de energia 
elétrica.Um total de 99% das 

unidades domiciliares são 
atendidas por tratamento 
de resíduos.

 As casas que não estão 
interligadas ao sistema pos-
suem estrutura apropriada 
para tratamento do esgoto 
e recebem o suporte neces-
sário da empresa. 

Segundo Wilson Lima, 
as medidas colocadas em 
prática podem auxiliar na 
solução de problemas de 
municípios do Amazonas.

melhoradas, ouvir sempre 
os nossos professores, a 
comunidade, e trabalhar 
muito mais por essas 
crianças, para proporcio-
nar melhores condições, 
melhorando também os 
nossos resultados no Ín-
dice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb)”, 
completou a secretária mu-
nicipal de Educação.
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Dificuldade com 
o PL da Lei das 
Fake News

CÂMARA FEDERAL

O  relator do PL das 
Fake News, Orlando Silva 
(PCdoB-SP), pediu ontem, 
em plenário, a retirada de 
pauta do projeto. A atitude 
denota a dificuldade para 
ser estabelecido um acordo 
para a votação da matéria. 
Até o fechamento dessa 
matéria a pauta não tinha 
sido votada.

Anatel 
Sobre um dos pontos 

mais polêmicos do projeto, 
a criação de uma entidade 
reguladora, Silva disse que 
“a ideia de estabelecer a 
Anatel como ponto de fis-
calização amadureceu nos 
debates desta terça”, mas 
que ainda não é consenso”. 
“Alguns imaginam que a 
Anatel não tem expertise, 
e agregar mais responsa-
bilidade poderia agravar 
as dificuldades do órgão”.

Plenário
No plenário, o relator 

disse que não teve tempo 
útil para examinar todas 
as sugestões e por isso 
gostaria de fazer um apelo 
para retirar a proposta da 
pauta para “consolidar a 
incorporação de todas as 
sugestões que foram fei-
tas para ter uma posição 
que unifique o Plenário 
da Câmara dos  Deputa-
dos num movimento de c 
ombater a desinformação 
e garantir a liberdade de  
expressão”, disse.

Manifestações 
A terça-feira foi marcada 

por diversas manifestações 
de apoio e contrariedade 
ao teor do projeto. 

Até o fim da tarde, 
Lira não havia dado 
certeza se a votação  
seria encaminhada. 

Ele esteve com parlamen-
tares de diferentes partidos 
para sentir se o PL teria vo-
tos suficientes para passar.
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Wilson Lima apresentou pro-

jetos e potenciais do Estado 

voltados à sustentabilidade
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meta em 2023 é de 83%.
A projeção do mercado 

para a inflação de 2024 tam-
bém está acima do centro 
da meta prevista, fixada em 
3%, mas ainda dentro do 
intervalo de tolerância de 
1,5 ponto percentual.

Em março, a inflação de-
sacelerou para todas as fai-
xas de renda. Ainda assim, 
puxado pelo aumento dos 
preços dos combustíveis, 
o IPCA ficou em 0,71%, 
segundo o Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). O resultado 
é inferior à taxa de feve-

reiro: 0,84%. Em 12 meses, 
o indicador acumula 4,65%, 
abaixo de 5% pela primeira 
vez em dois anos.

Para abril, o Índice Na-
cional de Preços ao Consu-
midor Amplo 15 (IPCA-15) 
- que mede a prévia da 
inflação oficial - ficou em 
0,57% deste ano. A taxa é 
inferior na comparação com 
as de março de 2023 (0,69%) 
e de abril de 2022 (1,73%).

Taxa de juros
Para alcançar a meta de 

inflação, o Banco Central 
usa como principal instru-

mento a taxa básica de 
juros, a Selic, definida em 
13,75% ao ano pelo Co-
mitê de Política Monetária 
(Copom). A taxa está nesse 
nível desde agosto do ano 
passado, e é o maior ní-
vel desde janeiro de 2017, 
quando também estava 
nesse patamar.

Para o mercado financei-
ro, a expectativa é de que 
a Selic encerre 2023 em 
12,5% ao ano. Para o fim de 
2024, a estimativa é que a 
taxa básica caia para 10% ao 
ano. Já para o fim de 2025 
e de 2026, a previsão é de 

Economia

Aumento foi 
de 1%

Agência Brasil

A previsão do merca-
do financeiro para 
o crescimento da 
economia brasilei-

ra este ano subiu de 0,96% 
para 1%. A estimativa está no 
boletim Focus de terça-feira 
(2), pesquisa divulgada se-
manalmente, em Brasília, 
pelo Banco Central (BC) com 
a projeção para os principais 
indicadores econômicos.

Para o próximo ano, a ex-
pectativa para o Produto In-
terno Bruto (PIB, a soma dos 
bens e serviços produzidos 
no país) é de crescimento de 
1,41%. Em 2025 e 2026, o 
mercado financeiro projeta 
expansão do PIB em 1,8% 
para os dois anos.

A previsão para o Índi-
ce Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) - 
considerada a inflação oficial 
do país - também subiu: de 
6,04% para 6,05% neste ano. 
Para 2024, a estimativa de 
inflação ficou em 4,18%. Para 
2025 e 2026, as previsões são 
de 4%, para os dois anos.

A estimativa para este ano 
está acima do teto da meta 
de inflação que deve ser 
perseguida pelo BC. Defini-
da pelo Conselho Monetá-
rio Nacional (CMN), a meta 
é 3,25% para 2023, com 
intervalo de tolerância de 
1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou seja, 
o limite inferior é 1,75% e o 
superior 4,75%. Segundo o 
BC, a chance de a inflação 
oficial superar o teto da 

Boletim Focus é feito pelo Banco Central

Mercado eleva crescimento 
da projeção da economia

Selic em 9% ao ano e 8,88% 
ao ano, respectivamente.

O patamar da Selic é mo-
tivo de divergência entre o 
governo federal e o Banco 
Central. Quando o Copom 
aumenta a taxa básica de 
juros, a finalidade é conter 
a demanda aquecida, e isso 
causa reflexos nos preços 
porque os juros mais altos 
encarecem o crédito e es-
timulam a poupança. Des-
se modo, taxas mais altas 
também podem dificultar 
a expansão da economia.

Quando o Copom dimi-
nui a Selic, a tendência é 
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Cade irá analisar conduta do Google 
e da Meta sobre críticas a PL 

Agência Brasil

O Conselho Administrativo 
de Defesa Econômica (Cade) 
instaurou, na terça-feira (2), 
procedimento preparatório 
de inquérito administrativo 
para apurar suposto abuso 
de posição dominante por 
parte do Google e da Meta, 
no âmbito das discussões 
relacionadas ao Projeto de 
Lei (PL) 2.630/20. Conhecido 
como PL das Fake News, o 
texto visa à regulamentação 
das redes sociais.

O Cade tomou a decisão 
depois de receber várias 
denúncias contra as plata-
formas Google e Meta apon-
tando para a suposta reali-
zação de campanha contra o 
projeto nestas redes e tam-
bém no YouTube, Facebook 
e Instagram. No documento, 
o Cade diz que as empresas 
estão sendo investigadas em 
outros inquéritos que apu-
ram indícios de infração à 
ordem econômica.

“Este conselho está aten-
to e buscando ativamente 

Governo garante abertura 
de empresas

O Governo do Amazonas, 
por meio da Junta Comercial 
do Estado (Jucea), registrou, 
no mês de abril, o tempo 
médio de 53 minutos para 
constituição de uma nova 
empresa no mercado local. 
Até o mês de março deste 
ano, o empreendedor já con-
sumia apenas o tempo médio 
de 1 hora e 37 minutos para 
abertura de um novo negócio 
no estado. 

Desde abril de 2019, todos 
os processos de registro mer-
cantil que tramitam na Jucea, 

são 100% digitais, o que deu 
maior celeridade e segurança 
ao descerramento de novos 
Cadastros Nacional da Pessoa 
Jurídica (CNPJ) no Amazonas.

Ainda conforme os dados 
do Sistema de Registro Mer-
cantil (SRM) da autarquia, 
vinculado ao Ministério da 
Economia — outro ponto po-
sitivo no mês de abril— foi 
o crescimento de 25,5% na 
constituição de novos em-
preendimentos, em compa-
ração ao mesmo período do 
ano passado.

PL DAS FAKE NEWS

combater infrações à ordem 
econômica em mercados 
digitais, as quais, em virtu-
de da dinamicidade carac-
terística de tais mercados, 
clamam pela adoção de 
medidas céleres e precisas 
das autoridades antitruste”, 
diz despacho do Cade.

De acordo com as denún-
cias, nos últimos dias, as 
plataformas Google e Meta 
usaram todos os recursos 
possíveis para impedir a 
aprovação do projeto, em 
discussão no Congresso 

Cade é um órgão federal

JUCEA EM ABRIL

Todos os procedimentos de abertura são digitais, garantidos pela Jucea
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que o crédito fique mais 
barato, com incentivo à 
produção e ao consumo, 
reduzindo o controle sobre 
a inflação e estimulando a 
atividade econômica.

Nesta terça-feira (2), o 
Copom inicia a terceira reu-
nião do ano para definir a 
taxa básica e a expectativa 
do mercado é que ela seja 
mantida em 13,75% ao ano.

A estimativa para a cota-
ção do dólar está em R$ 5,20 
para o fim deste ano. Para 
o fim de 2024, a previsão é 
de que a moeda americana 
fique em R$ 5,25.

Nacional. Entre as medidas, 
estariam a apresentação de 
resultados de busca enviesa-
dos para usuários que pesqui-
sam por termos relacionados 
ao projeto de lei, privilegiando 
conteúdos críticos ao texto e 
impedindo a publicação em 
redes sociais de posiciona-
mentos favoráveis à proposta.

Por isso, o Ministério Pú-
blico Federal em São Paulo 
(MPF-SP) expediu ofício à 
empresa Google solicitando 
informações sobre suposto 
favorecimento de resultados 

contrários PL 2.630/20.
O órgão cita um estudo de 

pesquisadores do Laborató-
rio de Estudos de Internet e 
Mídias Sociais (NetLab), da 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ), chamado A 
Guerra das Plataformas con-
tra o PL 2.630, que mostra as 
diversas iniciativas das plata-
formas nesse sentido.

Quem também se manifes-
tou foi a Secretaria Nacional 
do Consumidor (Senacon) 
que determinou que a Google 
cumpra, imediatamente, uma 
série de medidas cautelares 
para corrigir os indícios de que 
estaria censurando o debate 
público sobre o projeto de lei.

Por já ter dado ampla divul-
gação às críticas à proposta 
de regulação das plataformas 
digitais, a Google também 
terá que começar a veicu-
lar, em até duas horas após 
ser notificada da decisão, as 
posições favoráveis ao pro-
jeto de lei. Se descumprir as 
determinações da Senacon, a 
empresa será multada em R$ 
1 milhão por hora.



Visita de assessora es-
pecial tem foco em 
indígenas e negros

Agência Brasil

A assessora especial 
para Prevenção do 
Genocídio da Orga-
nização das Nações 

Unidas (ONU), Alice Wairimu 
Nderitu, iniciou na terça-
-feira (2) sua primeira visita 
oficial ao Brasil. Ao longo 
dos próximos dez dias, ela 
deve se reunir com repre-
sentantes do governo, de 
organizações da sociedade 
civil e de comunidades in-
dígenas, além de membros 
da comunidade internacio-
nal, “para entender melhor 
os recentes acontecimentos 
no país”, informou a ONU. 

“A visita terá foco especial 
na situação dos povos in-
dígenas, afrodescendentes 
e grupos e comunidades 
vulneráveis”, completou a 
entidade, por meio de nota. 
Ao final da missão, no pró-
ximo dia 12, Alice participa 
de entrevista coletiva virtual 
no Rio de Janeiro.  

Em seu perfil oficial no Twit-
ter, a ONU Brasil confirmou 
a chegada de Alice ao país e 
informou que a visita ocorre 
a pedido do governo brasi-
leiro. Em outra mensagem, 
a ONU Brasil cita encontros 
da assessora especial com 
representantes dos Ministé-
rios das Relações Exteriores, 
dos Direitos Humanos e da 
Cidadania, da Igualdade Ra-
cial e dos Povos Indígenas. 

Nesta semana, o governo 
federal enviou uma comiti-
va interministerial a Roraima 
após ataques registrados na 
Terra Indígena Yanomami. 
Segundo líderes indígenas, 
três yanomami foram bale-
ados na tarde do último sá-

Subsecretária-geral Alice Wairimu Nderitu Subsecretária-geral Alice Wairimu Nderitu

ONU chega ao Brasil para apurar 
genocídios de negros e indígenas

bado (29) – uma das vítimas, 
um agente de saúde que atu-
ava na comunidade, morreu 
no local. Em nota, a Polícia 
Federal (PF) informou que 
enviou equipes ao território 
“com o intuito de investigar o 
ocorrido e interromper even-
tuais agressões que ainda 
estivessem em andamento”. 

Na segunda-feira  (1º), 
o Ministério do Meio Am-
biente e Mudança do Cli-

ma confirmou a morte de 
quatro garimpeiros dentro 
da terra yanomami na noite 
de domingo (30). Eles teriam 
reagido a uma incursão de 
agentes da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) e do 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Iba-
ma). Um dos garimpeiros 
mortos era integrante de 
uma facção criminosa com 

atuação nacional. Essa linha 
de investigação passou a 
ser um dos focos de ações 
de inteligência do governo 
federal na região. 

Campanha #NãoAoÓdio 
Em vídeo recente da cam-

panha mundial #NãoAoÓ-
dio, conduzida pela ONU, 
Alice Wairimu Nderitu cha-
ma a atenção para os graves 
riscos criados pela crescente 

onda de disseminação do 
discurso de ódio e da desin-
formação por meios digitais 
e pelas redes sociais. “De-
vemos prestar atenção ao 
discurso de ódio. O que ele 
pode fazer. Sua capacidade 
de destruir completamente, 
sua capacidade de desu-
manizar completamente”, 
destacou. 

“Todos sabemos que ne-
nhuma criança nasce com 

ONG desenvolve IA que 
prevê desmatamento

Uma reportagem do The Guar-
dian mostrou que em vez de 
tentar reparar os danos causados 
pelo desmatamento feito, pes-
quisadores do Imazon, organiza-
ção sem fins lucrativos, buscam 
uma  encontrar uma maneira de 
impedir que o desmatamento 
continue. Assim nasceu a pla-
taforma de inteligência artificial 
PrevisIA, que tem o objetivo de 
prever onde o desmatamento 
acontecerá a seguir

A PrevisIA apontou Triunfo do 
Xingu, no Pará, como a Área de 
Proteção Ambiental (APA) com 

Feriado registra mais de cinquenta 
mortes nas estradas brasileiras

Agência Brasil

O feriadão do Dia do Tra-
balho registrou 56 mortes nas 
rodovias federais brasileiras, in-
formou, na terça-feira (2), em 
Brasília, a Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF). Explicou que esse 
é o menor número de óbitos 
em estradas federais desde o 
feriado de réveillon, de 31 de 
dezembro para 1º de janeiro. A 
PRF também identificou queda 
de 5% no total de mortes nas 
rodovias federais em relação à 
Operação Tiradentes, realiza-
da há 10 dias, quando houve  
59 óbitos.

Durante os quatro dias da 
operação, foram anotados 812 
acidentes, sendo 212 graves. O 
número de feridos foi de 861. 
O estado de Minas Gerais teve 
o maior total de ocorrências 
- 112 colisões -, seguido por 
Santa Catarina (102), Paraná 
(81), Rio Grande do Sul (67) e 
Espírito Santo (59). O balanço 
de colisões no feriado é 8,8% 
maior do que o total anotado 

na operação anterior, quando 
houve 746 acidentes.

Ultrapassagens perigosas
As infrações mais cometidas 

foram ultrapassagens indevi-
das: 5.384 autuações. Depois, 
a falta do cinto de segurança - 
3.515 multas - e a embriaguez 
ao volante - 1.751 casos.

Ainda segundo a PRF, 33 
mil motoristas foram flagrados 
transitando acima da veloci-
dade permitida. A fiscalização 
é feita com o uso de radares.

Este ano, a operação teve 

TECNOLOGIA

maior risco de desmatamento 
em 2023, com 271 km² de flo-
resta na área de conservação a 
serem perdidos até o final do ano. 
Cerca de 5 km² já haviam sido 
destruídos em março. Agora o 
Imazon está agora estabelecen-
do parcerias com autoridades de 
toda a região, com o objetivo 
de interromper o desmatamento 
antes que ele comece.

A destruição na Amazônia bra-
sileira está chegando perto de 
um recorde histórico. De acordo 
com o SAD, Sistema de Alerta 
de Desmatamento do Imazon, o 

Imagem mostra como ferramenta indica futuros focos

como mote a Campanha do 
Maio Amarelo, surgida em 
2011, a partir da decretação 
da Década de Ação para a 
Segurança no Trânsito, pela 
Organização das Nações  
Unidas (ONU).

Com o tema “Nossas escolhas 
salvam vidas”, os órgãos de 
trânsito desenvolveram ativida-
des educativas, como palestras 
para conscientizar motoristas 
sobre o respeito às leis e aos 
demais usuários das vias. A 
meta foi a redução no número 
de acidentes, mortes e feridos.

ESTRADAS FEDERAIS
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Brasil e Mundo Ong desenvolve Inteligên-
cia Artificial que indica área 
que corre risco de desma-
tamento
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ódio. O ódio é ensinado. Pre-
cisamos entender que ne-
nhuma sociedade no mundo 
está imune ao discurso de 
ódio”, disse. “Quando um 
genocídio se desenrola, as 
pessoas visadas são pessoas 
comuns. E precisamos con-
tinuar prestando atenção 
específica às narrativas que 
passamos de uma geração 
para outra”, completou a 
assessora especial. 

desmatamento em março tripli-
cou em relação ao mesmo mês 
do ano passado, e o primeiro 
trimestre de 2023 teve 867 km² 
de floresta tropical destruídos, 
o que é a segunda maior área 
derrubada nos últimos 16 anos.

A ferramenta
A ideia do PrevisIA surgiu em 

2016, quando a equipe do Ima-
zon analisou dados coletados 
em imagens de satélite do SAD. 
Cansados de receber notifica-
ções depois que grandes áreas 
de floresta já foram desmatadas, 
eles se perguntaram: é possível 
gerar modelos de previsão de 
desmatamento em curto prazo?

“Os modelos de previsão de 
desmatamento existentes eram 
de longo prazo, olhando para o 
que aconteceria em décadas”, 
disse Carlos Souza Jr, pesquisa-
dor sênior do Imazon e coorde-
nador do projeto PrevisIA e SAD, 
ao The Guardian.

Até agora, o Imazon tem parce-
rias oficiais com algumas promo-
torias estaduais da região, que 
esperam que o uso do PrevisIA 
leve a menos punições e mais 
prevenção. “Queremos inverter 
essa lógica. Queremos encontrar 
uma maneira de impedir que 
isso aconteça”, diz José Santos, 
promotor público do Pará.

Operação teve como tema “Nossas escolhas salvam vidas”



empreender. A minha car-
reira foi, basicamente, no 
serviço público e defini que 
nesse momento seria a fase 
de assumir esse meu lado 
empresarial. Encontrei esse 
ponto disponível, fizemos 
esse projeto sensacional e 
eu tenho certeza que vai ser 
um empreendimento que 
vai agregar muito na cidade 
de Manaus”, destacou.

O nome do empreendi-
mento é de origem italiana 
e significa “a árvore” e o 
nome não foi escolhido 
por acaso, visto que o local 
agrega um cenário indes-
critível que, além de ter 
uma linda vista para o pôr 
do sol – também conta 
com a presença de uma  
árvore centenária. 

tou as características do 
salão nobre, palco, cama-
rotes, exposições perma-
nentes e pinturas. Além 
da estrutura, os escritores 
também conheceram deta-
lhes históricos, políticos e 
econômicos do período da 
construção do prédio.

Cultura O evento é uma realização do 
Governo do Estado

BEIRADÃO
Além da estrutura, os escritores também co-

nheceram detalhes históricos, políticos e eco-
nômicos do período da construção do prédio

VISITAÇÃO AO TEATRO
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O violinista Amon Lima 
foi uma das atrações 
principais do evento

Fernanda Lopes

Nova aposta na ca-
pital amazonense, 
o Lalbero Restau-
rant & Lounge une 

conceitos de sofisticação, 
comodidade, inovação e 
sustentabilidade, e já tem 
um espaço reservado no 
coração da sociedade ama-
zonense. Com uma badala-
da festa reunindo mais de 
300 convidados, o estabe-
lecimento foi inaugurado 
na noite da última sexta-
-feira (28). O restaurante 
fica localizado na rua Vila 
Amazonas, 96, no bairro 
Nossa Senhora das Gra-
ças, na Zona Centro-Sul  
de Manaus.

Atrações
Violinista da consagrada 

Família Lima e acumula-
dor de mais de 1 milhão 
de cópias vendidas, o ar-
tista Amon Lima foi uma 
das atrações principais do 
evento. Ao lado do DJ Ce-
sar Dantas, a dupla pro-
porcionou um verdadeiro 
espetáculo aos convida-
dos do evento com um  
repertório diversificado.

Oferecendo um cardápio 
diversificado, drinks clássi-
cos e exclusivos, uma carta 
de vinhos com mais de 130 
rótulos, com um ambiente 
aconchegante, o Lalbero 
Restaurant & Lounge foi 
inaugurado com o objeti-
vo de ser um espaço para 
negócios, voltado para o 
lado executivo.

O empresário e dono do 
estabelecimento, Bráulio 
Lima, explicou ao Vanguar-
da do Norte a sua aná-

 Na inauguração, o espaço recebeu mais 300 pessoas que aproveitaram os shows no local

Mais de 300 pessoas prestigiam 
inauguração de restaurante

lise referente ao evento 
de inauguração e também 
comentou sobre as expec-
tativas para o futuro do 
empreendimento.

“A noite de inaugura-
ção do Lalbero Restaurant 
& Lounge foi de muita 
emoção, sucesso, alegria e 
satisfação em poder apre-
sentar essa casa para a 
sociedade de Manaus e, 
acima de tudo, recebê-
-los com muito carinho. 
Mais de 300 pessoas es-
tavam aqui prestigiando 
a nossa inauguração, re-
cebendo a banda Flow e 
também o nosso DJ César 
Dantas, que foi acompa-
nhando a nossa atração  
principal”, declarou.

Complementou ainda: “ 

O músico Amon Lima foi 
sensacional, veio aqui com 
muita humildade e fez um 
show sensacional. As ex-
pectativas para o futuro 
são excepcionais. A nos-
sa casa está preparada e 
estruturada para receber 
seu evento ou simplesmen-
te lhe recepcionar para o 
seu almoço ou jantar”.

Mais informações po-
dem ser obtidas no @
lalberorestaurant ou 
pelo (92) 98416-1660. 
 
  Sobre o restaurante

Inaugurar um estabeleci-
mento voltado para o ramo 
gastronômico era um so-
nho de adolescência do 
empresário Bráulio Lima. 
Com a premissa de ser a ex-

periência gastronômica fa-
vorita dos clientes manaua-
ras, o Lalbero foi idealizado 
com o intuito de trazer uma 
cozinha contemporânea e 
com um cardápio exótico e 
uma carta de drinks varia-
dos. Visionário, o empresá-
rio uniu tudo o que notava 
como uma “carência” nos 
estabelecimentos em um 
só local.

“Há 30 anos, eu e o chef 
Francis – que está aqui 
comigo hoje – conversáva-
mos sobre ter uma cozinha 
industrial. A vida seguiu, 
tivemos caminhos profis-
sionais diferentes e depois 
de 30 anos nos reencon-
tramos nesse projeto. O 
restaurante Lalbero surgiu 
a partir de uma vontade de 

FERNANDA LOPES

Congresso 
Internacional 
de Teatro

AMAZONAS

Em maio, o estado vai sediar 
o primeiro Congresso Interna-
cional de Teatro do Amazonas 
(Cita), com o tema “Pedago-
gias, Saberes e Decoloniali-
dades”. O evento, organizado 
pelo Curso de Teatro da Uni-
versidade do Estado do Ama-
zonas (UEA), tem programação 
entre os dias 9 e 20 deste mês, 
na capital e em Parintins, com 
mesas de debate, palestras e 
apresentações.

Entre os convidados con-
firmados estão Josette Féral, 
da França; Ashley Lucas, dos 
Estados Unidos; Jorge Dubatti 
e Jazmín García Sathicq, da 
Argentina; Carla Marcelino, do 
Equador; além de Denis Bezer-
ra, do Pará; Vicente Concilio, de 
Santa Catarina; Juliano Casimi-
ro, de Tocantins; Maria Lúcia 
Pupo e Kleber Lourenço, de 
São Paulo; Isadora Ravena, do 
Ceará; Humberto Sueyoshi, do 
Acre; Janilce Rodrigues, do Dis-
trito Federal; e Mônica Santana, 
da Bahia. O Amazonas vai ser 
representado por nomes como 
Ítalo Rui, Dinne Queiroz, Thais 
Vasconcelos, Cleber Ferreira, 
Márcio Braz, Diogo Ramon, 
Clarinda Ramos, Denni Sales, 
França Viana, Daniely Lima e 
Fábio Moura. 

Vanja adianta que o Cita cele-
bra 13 anos do Curso de Teatro 
da UEA e, a partir do encontro 
acadêmico, a universidade quer 
propor a abertura do curso 
modular de teatro em Parintins.

“Também estamos traba-
lhando para firmar um convênio 
bilateral com o Equador, entre 
as universidades dos dois paí-
ses”, comenta a coordenadora. 

 O evento é organizado pelo Curso 
de Teatro da UEA

DIVULGAÇÃO
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Escritores visitam Teatro Amazonas
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O local foi a primeira parada do grupo literário, 
que vai viajar pela Amazônia durante cinco dias

Nomes como Thalita Re-
bouças, Carla Madeira e 
Elisa Lucinda participaram 
da visita guiada ao Teatro 
Amazonas. Elas integram o 
projeto “Navegar é preciso”, 
que reúne personalidades 
importantes da literatura 
brasileira em uma viagem 
pela Amazônia para um 
mergulho no norte do País. 
 Embora já conhecesse Ma-
naus, a escritora Thalita Re-
bouças nunca havia entra-
do no Teatro Amazonas. Ela 
falou da satisfação de visitar 
o patrimônio arquitetônico 
e histórico da capital ama-
zonense pela primeira vez. 
 “Eu vim aqui há três meses, 
mas a fila estava tão gran-
de que eu só vi do lado de 
fora. Então, abrirem a por-
ta desse teatro tão incrível 
pra gente, com todo esse 
carinho dos guias explican-
do… Estou bem encanta-
da com a história, é muito 
maravilhoso”, disse Thalita.  
 A escritora disse ainda 
que está com grandes ex-
pectativas para continuar o 

‘NAVEGAR É PRECISO’FENÔMENO MUSICAL

Beiradão é tema de 
encontro em Manaus

O ritmo beiradão, origens e 
influências de um movimen-
to genuinamente amazonen-
se, é o tema da palestra de 
Bernardo Mesquita, autor do 
livro “Das Beiradas ao Bei-
radão: A música dos traba-
lhadores migrantes no Ama-
zonas”, no dia 19 de maio, 
às 16h, no Liceu de Artes e 
Ofício Claudio Santoro, Blo-
co C, no Sambódromo. Logo 
de início, para proporcionar 
uma imersão do público nas 
festas dos anos 80, que acon-
teciam nas beiras dos rios, a 

passeio pela Amazônia du-
rante a expedição literária. 
 “Eu tô muito empolga-
da por esse projeto que 
está colocando autores e 
escritoras brasileiras no 
protagonismo. E quanto 
mais eu conheço o norte 
do Brasil, mais eu quero 

Bernardo Mesquita, autor do livro “Das Beiradas ao Beiradão”

vir” concluiu a escritora. 
A mineira Carla Madei-
ra esteve em Manaus 
pela primeira vez e con-
tou sua impressão so-
bre a visita e participa-
ção no projeto literário.  
O grupo foi acompanhado 
por um guia que apresen-

ambientação será com músi-
cas do ritmo instrumental e 
cantado. O evento é uma re-
alização do Governo do Es-
tado, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Cria-
tiva e apoio do Liceu de Ar-
tes e Ofício Claudio Santoro.  
 No currículo de Bernardo 
Mesquita, há uma vasta ba-
gagem em conhecimentos 
musicais. Ele é professor de 
História da Música da UEA e 
estuda as práticas musicais 
da Amazônia sob a luz do 
marxismo latino-americano.
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Esportes

Caio Arcos e Pietra 
Menezes alcança-
ram o troféu Leôni-
das Marques

Caio Arcos e Pietra 
Menezes foram os 
atletas que mais 
vezes subiram no 

pódio da Copa Norte de 
Natação conquistando, ao 
todo, 19 medalhas para 
o estado. Para participar 
da competição, que acon-
teceu em São Luís (MA), 
os nadadores de 18 e 12 
anos contam com o apoio 
do Governo do Amazonas, 
coordenado pela Fundação 
Amazonas de Alto Rendi-
mento (Faar).

“Quando nossos atletas 
conquistam títulos para o 
Amazonas, sendo desta-
ques em grandes compe-
tições, vemos o quanto se 
dedicam e o quanto as po-
líticas públicas do Governo 
os ajudam. Esses pódios 
demonstram o resultado 
de um trabalho sério em 
profissionalizar o despor-
to amazonense, sobretudo 
garantir que esses atletas 
figurem como o melhor alto 
rendimento do país”, desta-
cou Jorge Oliveira, diretor-
-presidente da Faar.

Na categoria Junior 2, Caio 
Arcos representou muito 
bem o Amazonas garan-
tindo 7 medalhas de ouro, 
2 pratas e 1 bronze, foram 
três recordes nas provas 
de 200, 100 e 50 metros, 
nado costas. Seu ótimo de-
sempenho na competição 
nacional resultou em dois 
troféus, o de melhor efici-
ência e, entre eles, o Troféu 
Leônidas Marques com o 
melhor índice técnico.

O nadador amazonense, 
membro do projeto Ama-

Irmãs indígenas são campeãs no 
Brasileiro de Jiu-jítsu 2023
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A atletas venceram 
em categorias dife-
rentes

As irmãs indígenas Ana Iza-
bele, de 11 anos, e Ana Isa-
bel, de 8 anos, venceram no 
sábado (29), o Campeonato 
Brasileiro de Jiu-Jitsu (CBJJ), 
que aconteceu na cidade de 
São Paulo no primeiro dia do 
evento. Ambas conquistaram 
o primeiro lugar em suas res-
pectivas categorias.

Izabele subiu no pódio a 
ganhar medalha de ouro 
na categoria infantil, peso 
pluma, e Ana Isabel con-
quistou o primeiro lugar na 
categoria mirim. 

Comemorando a vitória 
das irmãs lutadoras, o di-
retor-presidente da Funda-
ção Estadual do Índio (FEI), 
Sinésio Trovão, falou sobre 
a importância de fortalecer 
a presença indígena no es-
porte brasileiro.

“Estou muito feliz por 
essa vitória nacional das 
nossas crianças indígenas. 
Pois, estamos alcançan-

CAMPEONATONO COMANDO DO TIMÃO

Luxemburgo é o novo 
técnico do Corinthians

Vanderlei Luxemburgo é 
o novo técnico do Corin-
thians. O clube anunciou a 
contratação do treinador 
na tarde desta segunda-
-feira. O contrato de Luxa 
com o Timão vai até de-
zembro, quando termina 
também o mandato do 
presidente Duilio Montei-
ro Alves. Essa será a ter-
ceira passagem de Luxa 
pelo Timão, onde tem his-
tória vitoriosa. Em 1998, 

do cada vez mais espaço 
na sociedade e, principal-
mente, nas modalidades 
esportivas, tendo em vista 
que o Governo do Estado  
prioriza a inclusão em prol 
do etnodesenvolvimento, 
valorizando o caráter edu-

Corinthians pagará R$ 500 mil de salário a Vanderlei Luxemburgo

cativo e comunitário en-
tre os povos tradicionais”, 
enfatizou Trovão.

A mãe das crianças, Kami-
la Mafra, que acompanhou 
a atuação das atletas com 
muita emoção durante a 
competição, agradeceu o 

conquistou o Campeo-
nato Brasileiro e, no ano 
seguinte, deixou o clube 
para treinar a seleção bra-
sileira. Em 2001, voltou 
para ser campeão paulista. 
A diretoria estava atrás de 
um novo treinador após 
Cuca pedir demissão. O 
técnico sofreu pressão de 
parte da torcida por conta 
da condenação por abuso 
sexual de uma menina de 
13 anos na Suíça, em 1987.

Nadadores do AM quebram 
recordes no Maranhão

zonas nas Olimpíadas de 
Paris 2024, avalia seu de-
sempenho e se prepara 
para voos mais altos. “Nesse 
campeonato fui o atleta 
mais eficiente da minha 
equipe e sou o melhor do 
Brasil no 200 metros costas, 
na piscina de 25 metros”, 
declarou Caio Arcos, que 

se prepara para o Troféu 
Brasil, em junho, e para o 
Brasileiro de Natação, em 
julho, com pretensões de 
alcançar o índice olímpico.

Em três dias de com-
petição, Pietra Menezes 
participou de 12 provas e 
conquistou 12 medalhas, 9 
de ouro, 2 de prata e 1 de 

bronze, foram 6 recordes 
batidos na categoria in-
fantil. A nadadora alcançou 
seu objetivo, conquistou o 
troféu Leônidas Marques, 
de Melhor índice técnico da 
competição na prova de 50 
metros, nado livre.

Bicampeã Norte/Nordes-
te nos 50 livres, a nadadora 

apoio da fundação e falou 
da importância da repre-
sentatividade indígena para 
o esporte. Em 2022, elas 
ganharam medalha de ouro 
na categoria Mirim durante 
a Copa América de Jiu-Jitsu 
realizada em Manaus

GETTYIMAGES-
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Botafogo na 
liderança do 
Brasileirão

  NNOO  TTOOPPOO

Nove anos e nove meses 
depois, aproximadamente, 
o Botafogo está de volta à 
liderança do Campeonato 
Brasileiro. A dramática vi-
tória por 3 a 2 sobre o Fla-
mengo, no último domingo 
(30) no Maracanã, levou o 
Glorioso aos nove pontos, 
sendo a única equipe com 
100% de aproveitamento 
após três rodadas. A partida 
foi transmitida ao vivo pela 
Rádio Nacional.

A última oportunidade 
na qual o Botafogo este-
ve na ponta da tabela do 
Brasileirão foi em agosto 
de 2013, quando venceu 
a Portuguesa por 3 a 1, 
no Canindé, em São Paulo, 
pela 15ª rodada. A equi-
pe não manteve o ritmo 
e terminou a competição 
em quarto lugar. O títu-
lo ficou com o Cruzeiro, 
que ultrapassou o Glorioso 
na rodada seguinte, para 
não deixar mais o topo  
da classificação.

O triunfo sobre o Rubro-
-Negro estendeu para 12 
partidas a sequência invicta 
do Alvinegro, a maior des-
de 2013, quando o time 
atingiu 19 jogos de inven-
cibilidade. A marca atu-
al envolve três duelos da 
Copa do Brasil, três da Copa 
Sul-Americana, três da Taça 
Rio e três pela Série A.

Alvinegro tem 100% de aprovei-
tamento na competição

DIVULGAÇÃO/JOÃO NORMANDO

que permanece no 1° lugar 
no ranking Brasileiro diz que 
está feliz com seu desempe-
nho. “Eu saio muito realiza-
da dessa competição, com 
muita dedicação alcancei 
meu objetivo. Agradeço por 
todo apoio e incentivo que 
estamos recebendo”, disse 
Pietra Menezes.

Os nadadores contam 
com o apoio do Governo 
do Amazonas para par-
ticipar das competições 
nacionais

Fotos: Divulgação/Faar

redacao@vanguardadonorte.com.br |Mara Magalhães

Pietra Menezes partici-
pou de 12 provas e con-
quistou 12 medalhas

 Caio Arcos garantiu ao 
Amazonas sete meda-
lhas de ouro
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Bráulio Lima 
inaugurou com 
pompas e cir-

cunstâncias o Lalbero  
Restaurante&Lounge, 
sexta-feira passada. 
Amon Lima foi atração 
da noite e o cardápio, 
claro!

Lalbero

Thalita Sampaio e 
Michelle Souza

Chef Francis Chagas e Bráulio Lima
Leonardo Lacerda e Bia 

Coimbra, autores do projeto
Cecília Garcez e 
José Mário Neto

A      Mary Oliva Souza jun-
tou as “best” para um 
chá da tarde na casa 

sensacional do Jardim das Améri-
cas, sexta passada. Claro que esta-
va tudo delicioso, foi a Irene Oliva 
Albuquerque que preparou, desde 
o bolo. As fotos mostram algumas 
das que foram festejar a Marynha.

Chá da Tarde

Zenilda Castelo Branco, Adriana 
Samad e Sônia Diniz

Mary Souza
Claudia David Rosângela Andrade e 

Verena Frota

João Marcelo e Ana Carolina 
Martins

Sonia e Augusto 
Penha

Ana Lúcia D’Oliveira e 
Helena Gurgel

Maysa Ale, Yete D’Oliveira 
e Marizete Melo

Juliana Carvalho, Helena 
Silveira e Joice Souza

Lourdinha Melo e 
Lucirene Rezende Ednéa Ribeiro

A s meninas do (Des)Quarentei, Jami-
le Frota, Adriana Voloski e Taís Dal Ri, 
seguem firmes e fortes com o podcast 

nas plataformas online com temas em prol 
das balzaquianas resolvidas e felizes.

(Des)Quarentei

O Célio Said juntou a família e uns ami-
gos p’ra festejar a Veridiana - veio 
de São Paulo passar o aniversário 

com o pai -, com uma balada no Villa 948, 
sábado passado.

Por Veridiana

Veri entre Marcelo e 
Luciana Martins.Célio e Veridiana Said



LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

12    Manaus, quarta-feira 3 de maio de 2023

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Síndica do Condominio Acácias, no uso de suas 
atribuições, convoca os(as) senhores(as) condôminos(as) 
para Assembleia Geral Ordinária que se fará realizar no dia 
16/05/2023 (terça-feira), no Salão de Festas do Condomínio, 
às 19:00 horas em primeira convocação, com a presença 
de maioria absoluta dos condôminos ou às 19:30 horas em 
segunda e última convocação, com qualquer número de 
condôminos, para deliberarem a seguinte ORDEM DO DIA.

1) Leitura da Ata anterior;
2) Apresentação e aprovação da Prestação de Contas do 

período de Junho de 2022 a Abril 2023;
3) Apresentação e aprovação da Previsão Orçamentária, 

com possibilidade de reajuste de cota condominal para o 
período de Junho/2023 a Maio de 2024;

4) Eleição de Síndico e Subsíndico para o mandato de 
17/05/2023 a 17/05/2024;

5) Eleição de Conselho Consultivo para o mandato de 
17/05/2023 a 17/05/2024;

Haverá rígido controle de higine e cuidados com distan-
ciamento social, sendo obrigatório o uso de máscara.
Contamos com a presença de todos para tratar de assun-
tos de grande relevância para o coletivo condominal.

a) É lícito aos senhores condôminos se fazerem representar 
na assembleia ora convocada por procuradores, munidos 
com procurações especificas.
b) A ausência dos senhores condôminos não os desobriga 
de aceitarem como tácita concondância aos assuntos que 
forem tratados e deliberados.
c) Lembramos que somente terão direito a voto e participação 
os condôminos ou as unidades que estivererem quites 
com o condominio, conforme estabelece o Codigo Civil 
Brasileiro-Artigo 1.335- inciso III e Convenção Condominal.
d) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei 
nº4.591/64, Lei nº10.406/02 e Convenção Condominial.

Manaus, 20 de Abril de 2023.

J. A. da Silva Comércio., torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença Ambiental Única n.° 618/14-02, que 
autoriza o desdobro secundário da madeira, localizada 
na Estrada de Anori-Solimões, n° 532, São Sebastião, no 
Município de Anori-AM, para Indústria Madeireira - desdobro 
secundário da madeira, com validade de 03 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


